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新
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目
前
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方
案，
一

月
开
始
在
新
兴
工
业
城

市
湖
南
株
洲
市
全
面
推
开。

从
市
长、

市
委
书
记
到
普
通
居
民，

不
分
地
位
高

低、

职
务
大
小，

都
按
这
一

模
式
分
配

住
房，

交
纳
租
金，

从
而
使
该
市
的
住

房
制
度
改
革
迈
出
了
新
的
步
伐。

“
以
息
代
租”

的
具
体
做
法
是：

将
新
旧
住
房
按
钢
混、

砖
混、

砖
木、

简
易
结
构，

分
为
四
类
七
等，

再
按
住

户
的
住
房
使
用
面
积、

质
量
结
构
和
层

次，

收
取
多
少
不
等
的
抵
押
金，

平
均

每
平
方
米
为
三
十
至
五
十
五
元
之
间。

凡
交
纳
押
金
的
住
户，
不
再
收
取
房
租，

以
押
金
的
存
款
利
息
代
替
房
租。

住
户

若
不
需
再
住
该
房
子
时，

可
将
原
房
退

还
产
权
单
位，

同
时
退
还
住
户
所
交
抵

押
金
的
全
部
本
金。

从
已
实
行
这
一

办
法
的
四
十
六

家
机
关、
企
业
情
况
看
，
“
以
息
代
租”

具
有
以
下
几
个
特
点
：

——
适
合
群
众

的
承
受
力，
为
大
多

数
职
工
所
乐
于
接

受。

株
洲
齿
轮
厂
八

百
九
十
三
户
参
加
“
以
息
代
租”

的

职
工
，
不
到
三
天
就
交
齐
了
抵
押
金，

一

次
全
部
交
清
的
占
百
分
之
九
十
九

点
三
三。

职
工
们
算
了一

笔
账，

花

二
千
五
百
元
左
右
的
抵
押
金，

租
一

套
五
十
平
方
米
的
住
房，

不
过
是
一

台
彩
电
或
冰
箱
的
价
钱，
承
受
得
了，

比
花
钱
买
新
房
合
算
得
多。

—
—
能
较
快
地
筹
集
大
量
资

金，

加
快
住
房
建
设
速
度。

—
—
初
步
解
决
了
住
房
分
配
不

公，
苦
乐
不
均
的
矛
盾，
遏
制
了
少
数

人
以
权
谋
私
，
多
占
住
房
的
歪
风。
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产
值
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历
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平

本报讯　在市场疲软，生产出
现大滑坡的困境面前 ，我省 电子系
统各厂家不坐等观望 ，积极寻找走
出困境的出路 。经过一年多的努力 ，
如今全省电子行业 已峰回路转 ，柳
暗花明 。去年实现销售收入28.92
亿元 ，较上年增长29.9%；完成工
业总产值33.6954亿元 ，较上年增
长11.9%，跃居全省工业厅局首位 。

受市场疲软的影响 ，我省电子
行业从1989年下半年开始出现生产
滑坡，到去年元月 份滑坡已进入谷
底。市场预测难 ，产品销售难 ，资
金筹措难 ，生产安排难成了年初生
产经营中 的突 出矛盾 。对此 ，电子
系统的广大职工不怨天尤人 ，而是
振奋精神克服困难 。各厂家首先将
销售工作摆到重要地位 ，以销促产 ，
扭转生产下滑局面。许多企业的厂
长亲 自 挂帅 ，选用精兵强将开发市
场，建立市场信息和售后服务网络 ，
开展形式多样的促销活动，使电子
行业的各厂家在市场疲软中逐渐赢
得了市场和用户 ，销售工作取得较
大成绩 。黄河机器制造厂完成产值
7.8亿元 ，销售收入就达7.4亿元 ，
售出 电视机55万台 ，不但将年内生
产的 电视机全部销出 ，还将上年的
库存销了 1万多台 。

其次 ，他们还利用时机狠抓技
术进步 ，及时调整产品结构 。各消
费类家电在市场疲软中纷纷推出新
款式、新品种 ，如18时、21时、23
时立式遥控彩 电 ，新式三门 电冰箱
一经面市 ，便成为市场上的抢手货 ，
去年全系统仅获得部 、省级科技进

步奖 的 产品达104项 ，为 电子 工
业持续 、协调发展增添了后劲 。

另外 ，质量高要求 ，管理高
水平也是 电子行业能摆脱困境的
重要条件 。去年全系统优质品产
值高达19.6亿元 ，属全国 电子行
业的先进水平 ，在省内工业 中居
领先地位 。长岭机器厂正式晋升
为国家一级企业 ，陕西彩色显像
管总厂通过 了 一级企业预考核 ，
5家企业通过省级先进企业 的考
核，这些有力推动了企业管理水
平的提高 。加之 ，彩管二期工程 、

咸阳偏转线圈厂等一批配套技改
项目 的投入使用 ，使我省电子工
业如虎添翼 ，向 良性管理迈进 。

广大职工付出的巨大心血和
艰辛劳动 ，终于使我省电子工业
生产在困境中逐 月 上升 ，到去年
10月 份开始扭转了负增长的下滑
局面，12月 份共完成产值4.48亿
元，创历史最高水平 。全员劳动
生产率也达到45536元/人 ，比
上年增长4.7%。

本报记者　刘鹏⑭

省农行 、信用社发放扶贫贷款5亿多元
基本实现了 省“七五 ”期间扶贫开发的 目 标

“ 七 五 ”成就
本报 讯

“ 七五”期间 ，
我省各级农业银

行、信用社把信贷扶贫工作列为农
村金融工作的一项重要任务 ，先后
发放扶贫贷款5亿多元 ，解决贫 困
户温饱率达90%左右 ，基本实现了
我省“七五 ”期间扶贫开发的 目标 。

我省是全国贫困地区之一 。省
上有69个贫困县 ，其中 ，国家重点
贫困 县就有34个 。全省贫 困 户 为
87.8万户，385万人 。要搞好扶贫
工作确实不易 。全省农业银行、信
用社积极参与各级政府扶贫领导组
织，深入开展调查摸底工作 ，建立
扶贫联系点 ，健全了各项扶贫贷款
管理制度 ，实行项 目 管理 ，坚持择
优发放贷款 。

为了支持贫困户逐步改善生产
条件 ，以形成稳定的经济收入来源 ，
我省农业银行 、信用社坚持以种养
业、农副产品加工 、改善农业生产
条件、开发优势资源等项 目 为主的
信贷扶贫资金投向原则 ，不断优化
贷款运用结构 ，促进贫困地区的产
业结构向商品经济型转化，重点扶
持解决温饱问题 。仅1989年 ，全省
发放2000万元贷款 ，支持10.5万户
贫困户种植地膜玉米22.6万亩 ，增
产粮食6500万公斤 ，亩产达468公

斤，增产率达90.5%。安康地区
农业银行为支持蚕桑 、茶叶、食
用菌 、苎麻多种经营基地建设项
目，1987年以来发放贷款3000多
万元 。仅食用菌一项每年支持10
万户生产香菇 、木耳300多万斤 ，
每户年增加收入280多元 。

此外 ，在信贷扶贫工
作中 ，各地农行 、信用社
逐步改变了单纯支持贫困
户的办法 ，依靠 “能人 ”
兴办各种扶贫经济实体 ，
实行系列开发 ，带动贫困
户发 展 生 产 。如 丹 凤 县
1987年以来 ，安排发放葡
萄系 列生产贷款300多 万
元，支持该县从生产、加
工、销售到配套服务 ，已
形成系列化生产 ，建成的
8个葡萄基地 乡 ，54个基
地村 ，有1.6万 户 农民年
产葡萄500多 万公斤 ，葡
萄酒年产7000吨 ，产值达
1400万元 ，利税232万元 。
为酒厂配套的纸箱 、印刷 、
木器等5个企业年产值230
万元 ，利税14万元 ，使葡
萄已成为该县富民富县的
龙头项 目 。

本报记者 柳江 河

大
家
谈

莫让“绝技”失传

时下 ，企 业 里 一 大批

老工人退休 ，子女进厂 接
了班 ，这无疑给企 业 补 充
了新鲜血液 。但是 ，随着
老工人的 大 量退休 ，新 的
技术 工 人 一 时 又 接 不 上

茬，致使一 些技术 工种 后
继乏 人 ，手 工 “绝技”面

临失 传 的 危 险 ，并 导 致 产
品质 量 下
降，企业 缺

乏后 劲 。

“ 芳林新叶 催 陈 叶 ，
流水前波让后 波”，如何
既做好人 员 的 新老 交替 ，
又防止 “绝技”失传 ，产
品质 量 下 降？不 少 的 企业
领导正苦苦 寻 找解决 问 题
的良 方 。

近同 一位朋 友 闲 聊 ，
他所在 的 单位 ，出 资给 身

怀“绝技”的 老 工人 “著
书录相”，作 为 防 止 “绝
技”失传 、培养 青 工 的 有
效途径 ，不 失 为 明 智 之举 。

让诸如 刀 具 大 王 、钣

金能人等 身 怀 “绝技”的
老工人 ，把 自 己 几 十 年摸
索出 的 经验编 写 成 书 或对
其加工操作 录相 ，既可 防

止“绝技 ”

失传 ，又 可
缩短青 工培

训周 期 ，减 少 开 支 ，对退
休了 和 即 将 退休的 老 工人
也是 一 种最 大 的 慰安 。我
想，这一做法 ，值得 那些
为“绝技 ”失传 ，产 品 质
量下 降 而 熬 煎
的企 业领 导借
鉴或仿 效 。

（ 雷飙）⑭

解
决
教
师
择
偶
难
问
题

周
至
中
学
工
会
设
立
“
红
娘
奖”

本报讯　周 至县 周 至 中 学教 育
工会为解决青年教师择偶难问题 ，让
他们安心教育工作 ，从1989年起 ，设
立了 “红娘奖”，鼓励大伙为青年教
师搭鹊桥 。两年来 ，全校10多 名未婚
教师 中 已有5人在 “红 娘 ”的牵引 下
缔结 良缘。6位 “红娘”也受到 了 表
彰奖励 。

由于工作同外界接触较少 ，再加
上社会上有些人看不起教师 ，因 而青
年教师择偶难问题十分突 出 。尤其是
男教师 ，大学毕业六七年找不上对象
是常有 的事 。许多 青年教师常常 因婚
姻问题想改行工作 。周至 中学教育工
会了 解 到 这 些 情 况 以

后，在学校领导的支持下 ，设立 了
“红娘奖”，给本校教师说成一个对
象，工会奖给牵线 者30元钱 。奖金
不多 ，意义重大。“红娘奖 ”设立后 ，
全校很多教师积极地奔走联系 ，为
青年教师找对象 。　（刘 康权）⑭

最
近
，
徐
山
林

副
省
长
及
省
人
大、

省
政
协
和
西
安
市

残
联
有
关
领
导
来

到
西
电
残
联
，
亲
切

看
望
大
家。
对
西
电

在
残
疾
人
就
业
、

教
育、
娱
乐、

康
复

等
方
面
的
工
作
给

予
了
充
分
肯
定
和

赞
扬
，

并
希
望
全

社
会
都
来
进
一

步

关
心
残
疾
人
事
业
。

图
为
在
弱
智

班
里
，
徐
山
林
等
在

询
问
同
学
们
的
学

习
情
况
。

（
罗
荣
心
摄
）

关于开展“党在我心中 ”征文活动
启事

今年7月 1日 ，是中 国共产党
成立70周年的光辉 日 子 ，为隆重
庆祝这一节 日 ，讴歌党的丰功伟
绩，对全省广 大职工进行爱党 、
爱国 、爱社会主义教育 ，激发职
工继续 认真坚持党 的基本路线 ，
为建设社会主义强国而发奋工作
的热情 ，本报和陕西省总工会宣
教部及 中 国老年报社咸阳保健品
厂从3月 1日 起至7月 底 ，将联合
举办“党在我心中 ”的征文活动 。

这次征文要求写真人真事 ，
通过 自 己的所见所闻或亲身经历
和感受 ，来歌颂党 、歌颂社会主
义，赞美社会主义建设和改革开
放的 巨大成就 。

体裁以通
讯、个人 署 名
文章及报告文

学为生 ，也可写成消息 。消息一般
不得超过800字 ，其它几种体裁一
般不得超过1500字 。

征文结束后 ，将于8月 份评选
优秀征文 ，并发给证书和奖金 ，还
要将部分优秀
征文送至中华
全国 总 工 会 ，
由全总宣教部
和全国工人报
刊研究会颁发
奖励证书 。

欢迎广大读
者尤其是一线
职工 ，踊 跃 参
加征文活动 。

逃

　
李
中
强
　
作

通
讯

小作坊显神能

走进铁道部二十工程局神 （木 ）朔 （县 ）铁路
工地的职工食堂 ，一排排摆放整齐的菜坛子 ，一
个个醒 目 的小标牌立刻会引起你的注意 。打开
一只 只坛盖 ，各种腌泡得脆生生 的菜蔬 ，有萝
卜，白 菜 ，还有黄油油 的豆腐乳 ，红艳艳的腌海
椒……五颜六色 ，香气扑鼻 ，令人垂涎欲滴 。

当过铁道兵的人 ，都不会忘记过去连队的
小作坊 ，白 菜、豆腐 、豆
芽放在 自 家酿好的调和水
里，腌上个把月 ，拿出来
就别有一番滋味 。费钱不
多，做法 简单 ，却把战 士的饭桌点缀得五彩缤
纷，使战士们 胃 口 大开 。

铁20局就是 由 铁道兵部队转成的 。可不知
为什么 ，转成 工程局后 ，小作坊没有了 ，一盘盘
小菜渐渐消失了 。铁20局四处 、一处的职工来到
神朔工 地——陕北府谷孤山 后 ，面对的是黄 土
高原焦 渴 的 秃 山 荒谷 。这 里地处偏 僻 ，交通不
便，买菜很不容易 ，职工饭菜特别 单 调 ，每 当 看

到这些 ，领导的心里就特别难受：“有什么办法
来改善职工的伙食呢？”他们就想到了部队时期
的小作坊 ，想起那时虽然条件艰苦 ，蔬菜供应 比
这里还 困难 ，战士们的餐桌上却常常花样翻新 ，
不就是因为有了小作坊吗 ？对 ！应该把这个好传
统继承下 来 。主意一定 ，就立 即动手 ，他们收拢
了往 日 丢 弃 的 咸菜坛 ，找 来 了 弃 置 不 用 的 旧

案板 ，把 旧 铁 锅 稍 加 整
修，就把小作坊建成了 。如
今，无论 到 哪 个 队 去 ，就
能看到小作 坊 ，看 到 小 作

坊为职 工们提供 自 己腌制 、加工的蔬菜 。
饭桌 上添了新花样 ，身上就添了 干劲 。职

工们在施工生产中早 出 晚归 ，大干苦干 。在施
工准备阶段 ，两个 月 就备齐了 两年所需 的 沙石
料。在过去 的一年 里 ，成绩卓著 。
他们在开 工条件困难的条件 下 ，完
成投资达一千七 百 多万元 ，创利50
万元 。　（雷积 贤）⑭

我
省
群
众
八
年
集
资
十
二
亿
元
办
学

新
建
校
舍
近
一
千
万
平
方
米

本报讯 在各
级党政部门 的重视
和支持下，1983年
以来 ，我省群众性
的集资办学活动一
直保持 良好势头 ，
取得了显著成效 。

据省教委统计 ，
1983至 1990年 ，我
省群众集 资 12.76
亿元用 于中小学校
舍建 设 ，加 上 国 家
各级投入这方面的
资金 ，总 投 资 达
15.89亿元 ，共新建
校舍998万平方米 ，
修缮 校舍983万 平

方米 ，新修学校 围 墙536万米 ，
购置 课 桌 凳127.3万套 ，基本 上
解决 了 中 小 学 “一 无 两 有 ”问
题。同 时 ，各地校舍 的修 建和改
造，已 向 较 为 规 范 化和 标 准 化
的方 向 发展 。目 前所 建 校舍 中 ，
砖混 结 构 占 到60%，全 省 危 房
比例也 由 1989年的5.22%下
降到3.35%。　（李 愿）⑭


